

Jubiläumsfinale von INNOVATION BASEL: Peva Project gewinnt Haupt- und Publikumspreis

Was für ein Abend! Beim **10. Finale von INNOVATION BASEL** wurde nicht nur gepichtet – es wurde gestaunt, applaudiert, mitgefiebert und am Ende gefeiert. Das Jubiläum fand in den schönen Räumlichkeiten der **Christoph Merian Stiftung (CMS)** an der St. Alban-Vorstadt 12 statt.

Sieben mutige, kreative und visionäre Projektinitiant:innen standen auf der Bühne und machten das Finale zu einem lebendigen Schaufenster des regionalen Erfinder:innen- und Unternehmer:innengeists. Jede Präsentation zeigte aufs Neue: Basel hat eine Innovationskraft, die nicht nur inspiriert, sondern bewegt.



Eine Jury mit Format

Unterstützt wurde der Abend von einer hochkarätigen Jury aus zentralen Basler Institutionen:

- **BaselCircular:** Stephanie Csendes
- **Bürgergemeinde der Stadt Basel:** Stephan Wehrle
- **Christoph Merian Stiftung:** Pio Baltisberger
- **FHNW:** Jörg Lagemann
- **Forum BGM:** Heidi Zaugg
- **Gewerbeverband Basel-Stadt:** Reto Baumgartner
- **TeleBasel:** Sandra Ziegler

Sie alle brachten Expertise, Scharfsinn und Herzblut in die Entscheidung ein – keine einfache Aufgabe bei diesem starken Feld

00:00 / 00:27



Die Finalist:innen: sieben starke Visionen für eine nachhaltige Zukunft

Hydronest – Raphael Brunner

Eine innovative Lösung für Basels Weg zur Schwammstadt: Wasserretentionsmodule, die Städte widerstandsfähiger machen.

Tablettenhelper – Rolf Schaub

Eine App, die Senior:innen zuverlässig bei der richtigen Medikamenteneinnahme unterstützt – digital, intuitiv und alltagsnah.

Pappa Peypa – Nik Achermann

Möbel aus Papier, die leicht, robust und vollständig kreislauffähig sind. Eine charmante und intelligente Vision von nachhaltigem Design.

ColiLab – Colin Courtney-Mustaphi

Neue Bodenmessmethoden, die schneller und präziser sind – ein entscheidender Beitrag im Kampf gegen die Folgen des Klimawandels.

Peva Project – Victoria Juretko & Livia Simoni

Ein neu entwickeltes gynäkologisches Spekulum, das Untersuchungen für Patientinnen deutlich angenehmer macht – ein Durchbruch für die Gender-Medizin und eine Innovation, die weit über Basel hinaus Bedeutung hat.

NextGemini – Matteo Depoli

Eine Messmethodik, die Risiken im Brückenbau früher erkennt – für mehr Sicherheit und bessere Instandhaltung.

Als besonderer Guest gab **Fridolin Königsberger von Pyronet**, Gewinner 2024, spannende Einblicke in seine Arbeit und zeigte, welch langfristige Wirkung INNOVATION BASEL haben kann.

Die Gewinner:innenprojekte 2025

1. Platz – Peva Project

Die Jury war sich einig: Die Innovation von Victoria und Livia hat das Potenzial, die gynäkologische Untersuchungspraxis grundlegend zu verändern. Der Hauptpreis in Höhe von **CHF 5'000.–**, gesponsert von der **Bürgergemeinde der Stadt Basel**, geht verdient an Peva Project.

2. Platz – ColiLab

Mit präziseren und schnelleren Bodenanalysen überzeugte ColiLab als Schlüsselinnovation für Landwirtschaft, Forschung und Umwelt.

3. Platz – Pappa Peypa

Kreislauffähige Papiermöbel mit grosser Wirkungskraft – und einer noch grösseren Vision.



2025 – ebenfalls für Peva Project!

Zum ersten Mal wurde ein spezieller Publikumspreis vergeben:



Jubiläum, das inspiriert

Das 10. Finale von INNOVATION BASEL hat eindrücklich gezeigt, wie vielfältig und kraftvoll die Innovationsszene unserer Region ist – von Klimaschutz über Kreislaufwirtschaft bis hin zu medizinischen Durchbrüchen.

Unser Dank gilt der **Christoph Merian Stiftung** für die grosszügige Gastfreundschaft

Simmentaler Bier, Donati Vini und allen weiteren Unterstützer:innen, Jurymitgliedern sowie Teilnehmer:innen.

Dank euch wurde dieses Jubiläum zu einem unvergesslichen Abend – und ein starkes Signal für die nächsten zehn Jahre Innovation in Basel.

Zurück nach oben

INNOVATION BASEL Headquarter

Marilen Schwald, Martinsgasse 7, 4051 Basel

